

**DISCURSO DEL C. ALMIRANTE VIDAL FRANCISCO SOBERÓN SANZ,
SECRETARIO DE MARINA, EN LA CONMEMORACIÓN DEL DÍA DE LA
ARMADA DE MÉXICO**

San Lu s Carpizo, Camp., 23 de noviembre de 2013.

QU  GUSTO ESTAR CON TODOS USTEDES PARA CONMEMORAR EL D A DE LA ARMADA DE M XICO. HOY ES UNA FECHA PARA CELEBRAR, UNA FECHA PARA RECORDAR CON PATRIOTISMO, LA GESTA HEROICA QUE HACE 188 A OS NOS CONSOLID  COMO UNA NACI N LIBRE E INDEPENDIENTE.

SALUDO CON APRECIO Y RESPETO A NUESTRO COMANDANTE SUPREMO, EL LICENCIADO ENRIQUE PE A NIETO. COMO SIEMPRE, SE OR PRESIDENTE, LA ARMADA DE M XICO SE ENORGULLECE DE CONTAR CON SU PRESENCIA.

SALUDO TAMBI N CON AFECTO, A TODOS LOS INTEGRANTES DEL GABINETE DE SEGURIDAD QUE HOY NOS ACOMPA AN.

AGRADEZCO AL SE OR GOBERNADOR, LICENCIADO FERNANDO ORTEGA BERN S, POR SU HOSPITALIDAD EN ESTE BELLO ESTADO DE CAMPECHE; DE IGUAL FORMA, AGRADEZCO A MI AMIGO EL GENERAL SALVADOR CIENFUEGOS ZEPEDA, SECRETARIO DE LA DEFENSA NACIONAL, POR HABERME PERMITIDO QUE UNA SECCI N DE PARACAIDISTAS Y FUERZAS ESPECIALES DE LA SECRETAR A DE LA DEFENSA NACIONAL PARTICIPE EN ESTA CEREMONIA.

SEAN USTEDES BIENVENIDOS A ESTA EX-HACIENDA, CONVERTIDA HOY, EN LA ESCUELA DE INFANTER A DE MARINA.

QUIERO HACER REMEMBRANZA A LA RAZ N POR LA CUAL HOY SE CELEBRA EL D A DE LA ARMADA DE M XICO.

CUANDO NUESTRO PA S ALCANZ  SU INDEPENDENCIA DE ESPA A EN 1821, ESTA JOVEN NACI N TUVO QUE SORTEAR MUCHAS PENURIAS Y OBST CULOS, UNO DE ELLOS FUE LA ORGANIZACI N DEL ENTONCES NACIENTE IMPERIO MEXICANO.

DE ESTA MANERA, EL CUATRO DE OCTUBRE DE 1821, POR DECRETO SE CREAN CUATRO MINISTERIOS, ENTRE ELLOS EL DE GUERRA Y MARINA, DANDO ORIGEN CON ESTO, A LO QUE HOY SOMOS: LA ARMADA DE M XICO.

LA FALTA DE RECURSOS EN LAS ARCAS NACIONALES ERA UN PROBLEMA FUNDAMENTAL QUE IMPEDI  AL GOBIERNO SOSTENER UN

EJÉRCITO Y UNA MARINA DE GUERRA QUE GARANTIZARAN NUESTRA SOBERANÍA. ESTO FUE APROVECHADO POR EL GOBIERNO ESPAÑOL PARA INTENTAR RECONQUISTAR NUESTRO PAÍS, A TRAVÉS DE UN GRUPO DE TROPAS ESPAÑOLAS QUE SE ATRINCHERARON EN EL FUERTE DE SAN JUAN DE ULÚA EN VERACRUZ, AL NO RECONOCER LA INDEPENDENCIA NACIONAL.

ESTA GUARNICIÓN SE HABÍA CONVERTIDO EN UNA VERDADERA AMENAZA PARA VERACRUZ, YA QUE DE MANERA INTERMITENTE ATENTABAN CONTRA LA SEGURIDAD DE LOS HABITANTES DEL PUERTO MEDIANTE COBARDES BOMBARDEOS, POR LO QUE EL GOBIERNO TOMÓ LA DECISIÓN FINAL: SAN JUAN DE ULÚA TENÍA QUE VOLVER A MANOS NACIONALES.

HACIENDO ACOPIO DE RECURSOS ESCASOS, EL GOBIERNO MEXICANO HABÍA LOGRADO ARMAR UNA MODESTA MARINA DE GUERRA, ENCABEZADA POR EL PRIMER BUQUE DE LA ARMADA DE MÉXICO, LA GOLETA IGUALA, SEGUIDO POR LA FRAGATA "LIBERTAD"; LOS BERGANTINES "VICTORIA" Y "BRAVO"; LAS BALANDRAS "PAPALOAPAN", "TAMPICO", "ORIZABA", "CHALCO"; Y EL PAILEBOTE LLAMADO "FEDERAL"; CON ESTAS UNIDADES SE COMENZÓ UN BLOQUEO A SAN JUAN DE ULÚA PARA IMPEDIR SU ABASTECIMIENTO, ASÍ COMO LOS BOMBARDEOS SOBRE VERACRUZ.

FUE ASÍ, COMO MEDIANTE ESTE BLOQUEO NAVAL, LA PRIMERA ESCUADRILLA DE LA ARMADA NACIONAL INICIÓ EL HOSTIGAMIENTO PARA LOGRAR LA RENDICIÓN DE LOS ESPAÑOLES ATRINCHERADOS EN ULÚA.

DESTACO DE MANERA SOBRESALIENTE QUE AL MANDO DE ESTA OPERACIÓN SE ENCONTRABA EL VALIENTE CAPITÁN DE FRAGATA, PEDRO SAINZ DE BARANDA Y BORREYRO, NACIDO EN ESTE BELLO ESTADO DE CAMPECHE.

LOS ESPAÑOLES TRATARON DE ROMPER EL BLOQUEO POR MAR PARA LLEVAR PERTRECHOS AL FUERTE DE ULÚA, PERO ANTE LA PRESENCIA NAVAL MEXICANA, DECLINARON EN SU INTENTO RETORNANDO A SU PUERTO BASE EN LA HABANA, CUBA.

CON ESTAS ACCIONES, MÉXICO DEJÓ EN CLARO QUE NO SE DOBLEGARÍA NUNCA MÁS.

QUE MÉXICO ESTABA DECIDIDO A LUCHAR POR SU PLENA LIBERTAD.

PARA NOVIEMBRE DE 1825, EL BLOQUEO HABÍA SURTIDO EFECTO. LOS ESPAÑOLES FIRMARON LA CAPITULACIÓN EL DÍA 18 Y EL 23 FUE

ARRIADA, EN UNA CEREMONIA SOLEMNE, LA BANDERA ESPAÑOLA Y SE IZÓ POR PRIMERA VEZ, EN SAN JUAN DE ULÚA, LA ENSEÑA TRICOLOR.

ALGUNOS DE USTEDES SE PREGUNTARÁN: ¿PORQUÉ LOS MARINOS FESTEJAMOS EL NACIMIENTO DE LA ARMADA DE MÉXICO EL 23 DE NOVIEMBRE, EN LUGAR DE HACERLO EL CUATRO DE OCTUBRE, DÍA EN EL QUE POR DECRETO NACE EL MINISTERIO DE GUERRA Y MARINA?

SI BIEN EL CUATRO DE OCTUBRE EL MINISTERIO DE GUERRA Y MARINA TIENE SU ORIGEN POR DECRETO, ES DECIR, EN EL PAPEL; SE REQUIRIERON DE VARIOS AÑOS PARA CONFORMAR ESTA PEQUEÑA ESCUADRILLA DE NUEVE BARCOS, MISMA QUE SERÍA LA SEMILLA QUE DIO ORIGEN A NUESTRA ACTUAL ARMADA Y QUE FUE LA RESPONSABLE DE LOS HECHOS OCURRIDOS EL 23 DE NOVIEMBRE, FECHA EN DONDE SE HACE PATENTE LA EXISTENCIA DE UNA ARMADA DE GUERRA, UNA ARMADA DE RESULTADOS; UNA ARMADA, AL SERVICIO DE LOS MEXICANOS.

POR ESTO, CADA 23 DE NOVIEMBRE, CELEBRAMOS ESTE MOMENTO HISTÓRICO EN EL QUE LA ARMADA DE MÉXICO CONSOLIDÓ LA INDEPENDENCIA NACIONAL.

HOY COMO AYER, MÉXICO ESTÁ ENFRENTANDO GRANDES RETOS QUE PONEN A PRUEBA NUESTRA FORTALEZA. Y ES JUSTAMENTE EN LOS MOMENTOS DE ADVERSIDAD EN LOS QUE TENEMOS QUE RECORDAR QUIENES SOMOS REALMENTE.

SOMOS UN PUEBLO VALEROSO, QUE DA LA CARA A SUS DESAFÍOS.

SOMOS UN PUEBLO SOLIDARIO, QUE SABE UNIRSE ANTE LA ADVERSIDAD.

SOMOS UN PUEBLO NOBLE, QUE DA LO MEJOR DE SÍ MISMO CADA VEZ QUE LA NACIÓN ESTÁ EN PELIGRO.

ESTE AÑO, EL DESTINO PUSO A PRUEBA UNA VEZ MÁS ESTAS CUALIDADES.

MILES DE MEXICANOS SUFRIERON EN CARNE PROPIA LA FURIA DE LOS FENÓMENOS NATURALES. LAS INUNDACIONES QUE AFECTARON A VARIOS ESTADOS DE LA REPÚBLICA DEMANDARON DE UNA RESPUESTA CONTUNDENTE. SOCIEDAD Y GOBIERNO SUMARON FUERZAS PARA HACER FRENTE A ESTE RETO, PORQUE UNIDOS, LOS MEXICANOS SOMOS MÁS GRANDES QUE CUALQUIER PROBLEMA.

BAJO EL LIDERAZGO DE NUESTRO COMANDANTE SUPREMO; SIEMPRE LEALES Y DISPUESTOS A TODO PARA PROTEGER A NUESTRA SOCIEDAD. LA ARMADA DE MÉXICO JUNTO CON LA POLICÍA FEDERAL Y

NUESTROS HERMANOS DE ARMAS DEL EJÉRCITO Y FUERZA AÉREA, DIMOS UN PASO AL FRENTE Y NOS UNIMOS AL ESFUERZO NACIONAL.

AHÍ DONDE HUBO FAMILIAS QUE LO PERDIERON TODO;
AHÍ DONDE HABÍA MEXICANOS QUE PEDÍAN UNA MANO GENEROSA,
AHÍ ESTUVIERON LOS MARINOS Y LOS SOLDADOS DE MÉXICO.

RESALTO DE MANERA MUY ESPECIAL, LA APORTACIÓN VOLUNTARIA DE NUESTROS CONCIUDADANOS, QUIENES EN UN EJEMPLO DE APOYO Y SOLIDARIDAD, SE VOLCARON A LOS CENTROS DE ACOPIO ESTABLECIDOS EN TODO EL PAÍS, CON DESPENSAS Y CON TODO AQUELLO QUE NECESITARAN NUESTROS HERMANOS AFECTADOS POR LA CONTINGENCIA CLIMATOLÓGICA.

LA LECCIÓN ES, UNA VEZ MÁS, MUY CLARA: ANTE LOS RETOS, SÓLO LA UNIDAD DE PROPÓSITO Y DE ESFUERZOS PUEDEN MOVER A MÉXICO. SEÑOR PRESIDENTE:

A 188 AÑOS DE LA GESTA HEROICA EN LA QUE LA ARMADA CONSOLIDARA LA INDEPENDENCIA DE MÉXICO DESDE NUESTROS MARES, LOS MARINOS HEMOS ESTABLECIDO Y MANTENIDO UN COMPROMISO: ¡SERVIR A MÉXICO!, COMPROMISO QUE HOY REFRENDAMOS. Y AL CUAL, CON GRAN CONVICCIÓN Y ORGULLO NOS SUBORDINAMOS.

FRENTE A USTED, SE ENCUENTRA UN EJEMPLO DEL COMPONENTE TERRESTRE DE LA ARMADA DE MÉXICO: LA INFANTERÍA DE MARINA, UNA FUERZA COMPROMETIDA PARA SER EFICAZ EN EL COMBATE EN LA DEFENSA DEL TERRITORIO NACIONAL; PERSONAL INFLEXIBLE CONTRA EL ENEMIGO O CONTRA LOS INFRACTORES DE LA LEY; CELOSOS CENTINELAS DE LA CONSTITUCIÓN Y DE LAS LEYES QUE DE ELLA EMANAN, Y CUYO PRINCIPAL OBJETIVO, ES EL DE: CUMPLIR CON LA MISIÓN ¡HASTA ALCANZAR LA VICTORIA O PERDER LA VIDA!

TENGA LA CERTEZA QUE CONTINUAREMOS LUCHANDO POR ALCANZAR EL MÉXICO EN PAZ QUE SU GOBIERNO Y TODOS LOS MEXICANOS DESEAMOS; ESTAMOS CONSCIENTES DE LA RESPONSABILIDAD QUE ESTO IMPLICA Y DE LOS BENEFICIOS QUE TRAERÁ A NUESTRA NACIÓN.

COMO ALTO MANDO DE LA ARMADA DE MÉXICO LE ASEGURO QUE CONTINUAREMOS COADYUVANDO PARA CONSOLIDAR EL ESTADO DE DERECHO, DONDE NO HAYA CABIDA ALGUNA PARA AQUELLOS QUE NOS DAÑAN COMO NACIÓN.

GRACIAS A SU LIDERAZGO E INICIATIVA DE TRANSFORMACIÓN, ESTAMOS LOGRANDO MOVER A MÉXICO.

POR OTRA PARTE, SEGUIREMOS TRABAJANDO DE MANERA CONJUNTA CON NUESTROS HERMANOS DE ARMAS DEL EJÉRCITO Y FUERZA AÉREA MEXICANOS, A QUIENES AGRADECEMOS SU COOPERACIÓN Y APOYO INCONDICIONAL. ASIMISMO, SEGUIREMOS COLABORANDO CON LOS DISTINTOS ÓRDENES DE GOBIERNO CUANDO REQUIERAN DE NUESTRO APOYO.

AL IGUAL QUE ELLOS, NUESTRO TRABAJO ESTÁ BASADO EN UNA MÍSTICA CIMENTADA EN PRINCIPIOS COMO: HONOR, DEBER, LEALTAD, DISCIPLINA, ESPÍRITU DE JUSTICIA Y DERECHO A LOS DERECHOS HUMANOS; VALORES COMO ESTOS, SON LA BASE DE NUESTRA INSTITUCIÓN, POR TAL RAZÓN, LOS SEGUIREMOS FOMENTANDO E INCULCANDO EN LAS PRESENTES Y FUTURAS GENERACIONES.

SERVIR A NUESTRA NACIÓN, ES EL MÁS GRANDE HONOR QUE PUEDE TENER UN MILITAR, POR ELLO, LA ARMADA DE MÉXICO CONTINUARÁ CUMPLIENDO CON SU MISIÓN, EN LA TIERRA, EN EL AIRE Y EN EL MAR.

¡MUCHAS GRACIAS!